

Con una fiesta familiar y la iluminación del Faro Monumental de La Serena, la Organización de Padres de Niños Oncológicos de la Región conmemorará este fin de semana el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil, que se recuerda cada 15 de febrero.

Por Javiera Escudero.

Oscar Bolados, director de la entidad, informó que las actividades comenzarán el sábado 14 desde las 12:00 horas en Playa Peñuelas, sector Skatepark de Coquimbo, con una fiesta de la espuma abierta a toda la comunidad. La jornada incluirá show artístico, juegos infantiles, pinta-caritas, zumba, concursos y regalos. Además, se entregarán bebidas y helados de manera gratuita.

Día Internacional del Cáncer Infantil: apuran área oncológica para niños



La actividad cuenta con el apoyo de la Delegación Presidencial, la Seremi de Salud y la Municipalidad de Coquimbo.

El domingo a las 21:00 horas, en tanto, se realizará una intervención simbólica junto a otras agrupaciones oncológicas, el Faro Monumental de La Serena será iluminado de color dorado, tonalidad que representa la lucha contra el cáncer infantil a nivel mundial.

La organización fue creada en 2013, tras el fallecimiento de Vicente Aquiles, sobrino de Bolados, quien fue diagnosticado con sarcoma de Ewing a los 18 meses de edad y murió un año y medio después, luego de regresar a la región en cuidados paliativos.

Según relata Bolados, la falta de apoyo médico y psicológico, así como la escasa preparación en oncología infantil en la zona, motivó a un grupo de padres a organizarse.

Actualmente, la organización estima que en la región hay alrededor de 200 niños y adolescentes -entre 0 y 18 años- en distintas etapas de la enfermedad. De acuerdo con datos entregados por el Servicio de Salud, se diagnostican en promedio 26 casos nuevos al año en la zona, y entre 2006 y 2024 se registraron 406 casos de cáncer infantil.

Aunque en Antofagasta existe oncología infantil, para las familias de la Región de Coquimbo la alternativa más cercana sigue siendo la capital.

Bolados cuestionó que el nuevo Hospital de La Serena contemple oncología para adultos -lo que evitará trasladados a otras regiones- pero no incluya un centro integral de oncología infantil, pese a que, según afirma, en 2018 se les informó que existiría un edificio especializado conectado al recinto principal.